



2009 2010. Le passage d'une année à l'autre nous invite à réfléchir sur notre propre rapport au temps. Un sondage récent évalue à plus de 60 % la part de la population active qui se sent stressée à cause de la course après le temps... Tirer parti du temps présent, cultiver la patience, s'exonérer du primat des urgences et du tout tout de suite pour ne pas oublier ce qui est essentiel... Alors, en cette **année européenne de lutte contre la pauvreté**, toute l'équipe du SICHEM vous souhaite le discernement entre l'urgent et l'essentiel !

Et l' E S S E N T I E L se trouve dans le cœur de chaque H O M M E !

Intervention sociale d'intérêt collectif

Les 4 et 18 janvier, Magali MENUT est intervenue à la Tente d'Abraham pour animer les cercles de paroles sur le thème de l'affectivité/sexualité. Le groupe composé de 10 femmes est toujours très intéressé par cet atelier.

Le 29 janvier, une vingtaine de personnes se sont réunies en GAIC (Groupe d'Amitiés Islamo Chrétiennes) pour parler sur le thème « ma foi, hier, aujourd'hui et demain ». Les échanges ont été denses et constructifs.

Initiatives

Ce mois a été particulièrement difficile pour les Roms vivant dans la rue. Après avoir sollicité de multiples acteurs de la solidarité, privés et publics nous nous sommes heurtés à une impasse, non faute de volonté, mais par manque de moyens : l'ensemble des structures, déjà en surcapacité, ne pouvaient accueillir autant de personnes en difficulté.

Le 16 janvier, huit Roms ont participé à la fête organisée par le diocèse autour de l'évêque pour les vœux de nouvelle année. C'est une manière originale de prendre conscience de leur présence. En dansant et chantant un répertoire traditionnel, ils ont animé une partie de la journée.

Le diocèse de Fréjus-Toulon, très impliqué dans l'accueil de l'étranger à travers différentes associations de la diaconie, a organisé la journée mondiale des migrants festive le 17 janvier dernier, rassemblant plus de 15 nationalités différentes.

Au cours de la messe d'ouverture, Mgr Rey en a appelé à *"l'implication des chrétiens et citoyens, afin de dépasser les discours moralistes et agir en faveur d'une équité sociale"*. La communauté musulmane s'est jointe à la fête, pour un repas partagé aux saveurs des nombreux pays représentés.

De même, les Roms, alors qu'ils vivent dans la rue, ont apporté un plat traditionnel à partager avec les autres... Magrébins, roumains, camerounais, roms, chiliens, ougandais, brésiliens, sénégalais, italiens, béninois, espagnols, éthiopiens... A l'appel de leurs contrées, les mains s'agitent, les chants s'improvisent et les visages s'éclairent.

« A l'heure où le débat sur l'identité nationale fait rage, nous ferions mieux de nous interroger sur notre propre différence ! Etre étranger s'applique-t-il uniquement à la nationalité ? » s'interroge le père Paul Loubaresse, responsable de la pastorale des migrants.

L'après midi, des jeux animés par l'association SICHEM et le CCFD (Comité Catholique Contre la Faim et pour le Développement), ont tenté de faire prendre conscience à chacun, de l'inégalité des chances et du devoir de solidarité envers les plus marginalisés, même si ce devoir de solidarité peut-être répréhensible lorsqu'il s'adresse aux « sans papiers »...

La journée festive, s'est conclue par un défilé de mode aux couleurs du monde, présenté par Fatima Faouzi, animatrice sociale de SICHEM, suivi par la traditionnelle galette des Rois.

Interventions sociales à dimension collective

Le 14 janvier, Frederic POYDENOT du Centre Permanent d'Initiatives à l'Environnement est venu pour une journée de travail sur le terrain. Il est délégué par la Fondation de France pour nous aider à dresser un diagnostic environnement et à trouver des solutions réalisables.

Le 26, le COPIL (représentant des Amis de Paola, de Promo Soins, de SEV, d'EPAFA, du Secours Catholique et SICHEM) s'est réuni d'urgence sur le terrain pour recadrer deux familles qui ne respectaient pas les règles élémentaires de propreté. Certaines familles mettent en péril la stabilité du terrain, déjà fragilisé par les conditions difficiles de l'hiver

Le 28, nous avons provoqué un Conseil des familles extraordinaire. Grâce à Ionut STAN, un volontaire civil Européen Rom (détaché par le Secours Catholique auprès de SICHEM), les règles du terrain ont été redéfinies et des engagements réciproques ont été déterminés en ce qui concerne la propreté du terrain et la scolarisation des enfants. Le lendemain, les Roms se sont organisés et le terrain a été entièrement nettoyé.

Intervention sociale d'aide à la personne

30 Roms et le médiateur SICHEM se sont fait vacciner contre la grippe AH1N1. Cette démarche citoyenne a été rendu possible grâce au partenariat Promo Soins.

A fêter !

Le petit Enzo Armani est né le 13 janvier chez Fenutha et Marius !

Le 24 janvier, le Père Daniélou a célébré le baptême de Sylvestro chez Lamoia et Batta.

Initiatives

La Mairie de Fréjus est venue les 19 et 20 janvier pour faire une vaste opération de nettoyage sur le terrain. Nous les en remercions chaleureusement.

Sichem a amené une dizaine d'enfants Roms le 16 janvier voir « Max et les Maximonstres ». Ce partenariat avec la ligue de l'enseignement, la municipalité de Puget sur Argens et le foyer culturel laïc qui cogèrent le cinéma Roger Legrand sera reconduit.

Le 30, l'abbaye de LERINS a inauguré « le clos de la Charité ». Ce carré de vignes est constitué de des plants achetés par des mécènes, destinés à soutenir dix associations. Cette vaste opération de solidarité gratuite se déroule donc sur du très long terme, puisque le fruit de la vigne sera reversé aux dix associations pour poursuivre leurs œuvres. Nous remercions vivement l'ensemble de ces généreux donateurs et l'abbaye pour leurs gestes de fraternité.

Nord Eclair, 7 janvier 2010

Roubaix. Les Roms ont intégré leurs bungalows

Le 6 janvier, cinq familles roms sélectionnées par les services sociaux ont intégré les bungalows installés rue d'Alger à Roubaix. « Vous savez, nous avons tout perdu en Roumanie après les grande inondations de 2007, explique une maman, émue. Ici on vivait dans une caravane très vieille. Maintenant nous avons un toit, de la chaleur et nous pouvons envisager un meilleur avenir pour nos enfants ».

Ces cinq familles occuperont ces bungalows pendant six mois avant de faire un bilan avec les travailleurs sociaux. L'AFEJI, association d'insertion, assure le paiement des factures d'électricité et d'eau et le suivi social des familles. Les mobil-homes sont financés par l'Etat, l'installation des familles par la Communauté urbaine. La ville de Roubaix a prêté le terrain pour trois ans maximum.



17 janvier. Joie et fraternité en cette journée mondiale des Migrants.



16 janvier. Spectacle de danse des Roms lors des vœux de l'Évêque à la Castille